

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

CONTRA COMERCIANTES Y TRANSPORTISTAS SUMARÁ AGRAVANTES

Avalan diputados penas de hasta 15 años por el delito de extorsión

Comisión de Justicia aprueba dictamen de reforma // Se indagará de oficio

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso capitalino aprobó el dictamen de reforma al Código Penal en materia de extorsión, por lo que será considerado un delito de alto impacto, se indagará de oficio y cuyo castigo alcanzará 15 años de prisión.

Se incluyen 15 agravantes si este ilícito se comete en contra de comerciantes y transportistas.

De acuerdo con los legisladores, el proyecto de dictamen también incluye el delito de cobranza ilegítima en el libro segundo, que contiene los delitos contra la vida e integridad corporal, por lo que también sería perseguido de oficio.

En total, se dictaminaron tres iniciativas presentadas por la jefa de Gobierno, Clara Brugada; la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, y la diputada Tania Larios, las cuales coinciden en que la extorsión, además de afectar los bienes materiales de las personas, implica un atentado directo a su tranquilidad “al colocarlas en un estado de desequilibrio físico y psicológico que no termina al momento de satisfacer las demandas de quien perpetra el delito”.

El dictamen contiene datos de la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas, el cual refiere que en 2022 el delito con mayor tasa de incidencia por cada 10 mil unidades económicas fue la extorsión, con 28 por ciento, y la Ciudad de México fue la entidad con mayor tasa de incidencia en el país, con 15 por ciento. No obstante, existe una cifra negra del delito de extorsión de más de 90 por ciento.

El dictamen será enviado al pleno para su análisis y votación.

Por otra parte, luego de una denuncia ciudadana que indicaba que un grupo de jóvenes, probables

integrantes de una banda, exigía dinero en efectivo a comerciantes y locatarios del Centro Histórico a cambio de no causarles daño, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia cumplimentaron cuatro órdenes de aprehensión en reclusión.

Se identificó que los hombres posiblemente participaron en agresiones con arma de fuego en contra de domicilios y locales comerciales de los dueños que se negaron a pagar tras las amenazas.

Un juez de control del sistema procesal penal acusatorio local fue quien libró las órdenes de aprehensión por asociación delictuosa agravada y extorsión agravada, las cuales fueron cumplimentadas en un centro penitenciario ubicado en el norte de la ciudad.

Por ello, los sujetos de 22, 25, 27 y 29 años fueron informados del mandamiento judicial que hay en su contra y quedaron a disposición de la autoridad que los requiere para continuar con sus procesos penales.

“

También se perseguirá la cobranza ilegal



CONFIDENTE EMEEQUIS



POR JULIÁN ANDRADE

MORENA, CAMPAÑA PERMANENTE, ¿Y LA OPOSICIÓN?

Las campañas son permanentes. Esto lo tienen muy claro en Morena y no siempre en la oposición.

Hace unos días, el 7 de diciembre, Andrés Manuel López Beltrán dijo en la Plaza de las Tres Culturas en Tlatelolco: "esta ciudad nos dio todo y le debemos todo, por eso le dedicaré mi vida y siempre lucharé por su bienestar. Nos enseñaron que amor con amor se paga".

La confesión de amor por la Ciudad de México fue vista, en algunos sectores, como una suerte de desatope, de proyección hacia el futuro y con el horizonte de despachar en el viejo Palacio del Ayuntamiento.

Puede que lo sea, o no, pero lo interesante es lo que se mueve de inmediato en torno a un párrafo discursivo que podría solo ser una floritura para el cierre de una gira en que acompañó, como secretario de organización, a la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde a lo largo de todo el país, donde se fijaron el objetivo de alcanzar los 10 millones de militantes.

El gobierno de Clara Brugada apenas inició.

Está en la etapa de controlar los hilos del poder en la capital del país, una tarea nada sencilla.

Especular sobre su relevo parece prematuro, porque muchas cosas pueden ocurrir en los próximos años, pero no hacerlo es también ingenuo.

Las sucesiones, por lo demás, suelen ser predecibles.

A nadie extrañó que el candidato de Cuauhtémoc Cárdenas haya sido Andrés Manuel López Obrador, como tampoco cayó en sorpresa la postulación de Marcelo Ebrard.

Esto es así, porque quienes aspiran a un cargo de esas magnitudes tienen que trabajar en ello por años.

Las irrupciones de personajes extraños a esa lógica no son frecuentes.

Uno de ellos fue Miguel Ángel Mancera, que no estaba en los planes de Ebrard, y a quien el propio López Obrador sugirió cuando era evidente que Mario Delgado no levantaría en las encuestas.

Lo de Mancera resultó un acierto, que se reflejó en la mayor votación por un jefe de Gobierno, hasta ahora.

Otro asunto es como terminan las historias entre quienes ejercen o ejercieron el poder, de las distancias que toman sus proyectos y las valoraciones que de ello se pueden hacer.

Ebrard fortaleció el camino de las libertades y Mancera logró una Constitución, aunque a estas alturas tengan poco en común ambos personajes.

López Obrador es un caso aparte, ya que permaneció en campaña todo el tiempo, aunque no fue un buen jefe de Gobierno, impidió el avance en los derechos, como los de las mujeres o la transparencia, y generó, debido a los altos índices de delincuencia, una de las mayores manifestaciones sociales de la historia, miles y miles personas vestidas de blanco para exigir seguridad.

Lo que hizo con enorme destreza es ocuparse de su promoción cotidiana, entendiendo que las campañas nunca finalizan.

Desde que dijo que lo dieran por muerto en la contienda presidencial del 2006, estaba operado para hacer lo contrario.

Su hijo, López Beltrán, tendrá que construir su propio liderazgo, pero a estas alturas

debe saber que el trabajo ya empezó.

En la oposición, en el PAN, sobre todo, por la fuerza que aún tienen en la capital del país, deben también buscar esquemas de campaña permanente.

En los años setenta, Patrick Caddell le insistió al presidente Jimmy Carter que se enfocara en no perder el contacto con los electores.

No le hicieron mucho caso y no fue posible la reelección.

Pero si la campaña permanente es indispensable en la victoria, lo es más en la derrota, para que se generen las condiciones para revertirla, ya que no se enfoca en la petición del voto, sino en la construcción de su posibilidad.

No abocarse a ello, será dejar el terreno para que la narrativa la marque Morena, para que cualquier mensaje de sus dirigentes genere especulación sin que se le contrarreste.

Hace unos días, el 7 de diciembre, Andrés Manuel López Beltrán dijo en la Plaza de las Tres Culturas en Tlatelolco: "esta ciudad nos dio todo y le debemos todo, por eso le dedicaré mi vida y siempre lucharé por su bienestar. Nos enseñaron que amor con amor se paga"





Foto Cuartoscuro

